

Autos mal estacionados y basura complican el aseo en cerro San Roque

Calle sin salida con vehículos abandonados son el principal problema. Hay operativos de limpieza puntuales, pero no una solución definitiva.

Antonella Valverde H
 La Estrella de Valparaíso

Una denuncia ciudadana llegó este medio. Se alertaba la acumulación de basura y vehículos abandonados o mal estacionados en la calle Maule, en el cerro San Roque de Valparaíso. En el lugar se estaba formando un nuevo microbasural que afecta directamente a vecinos y transeúntes.

Marco Pontío, vecino del sector e instructor de una escuela de boxeo para jóvenes en situación de riesgo, relata que la calle Maule —una vía sin salida— se ha transformado en un punto crítico por la falta de acceso vehicular y la mala disposición de los residuos: “Son como dos cuadras de calle que terminan en un muro y al final del muro hay un grifo. Entonces la gente que es del sector sale de su casa y al irse a trabajar deja las bolsas de basura en el poste con el grifo. Entonces ya lo crearon como microbasural, esto hace años ya”.

El vecino explicó que el camión recolector de ba-



BASURA QUE SE MANTUVO POR TRES SEMANAS EN CALLE MAULE.

sura no puede ingresar debido al colapso vial generado por la cantidad de autos estacionados. Esta situación estaría directamente relacionada con la falta de transporte público en horarios extendidos: “el área automotriz ha crecido mucho, entonces la gente ya no tiene dónde dejar su auto. Es una cadena de situación. La mayoría de

gente tiene auto por esa sencilla razón de que la locomoción en todos los sectores de Valparaíso es hasta temprano, siete de la tarde la gente ya no tiene cómo movilizarse, entonces optaron por comprarse autos”, agregó Pontío.

Además, señala que el personal de aseo prefiere no ingresar al sector para evitar daños a los vehí-

culos. “También entiendo al camión porque si topa a un vehículo tiene que pagarlo él, la municipalidad no se hace responsable. Entonces ellos optaron por no entrar. Ya llevaban como 3 semanas sin hacerlo”, sostuvo Pontío.

Si bien recientemente se realizó un operativo de limpieza, el temor de los vecinos persiste: “manda-



AUTOS IMPIDEN EL PASO DEL CAMIÓN RECOLECTOR DE BASURA.

MUNICIPIO PORTEÑO

Desde la municipalidad de Valparaíso se informó que la recolección de aseo domiciliar se realiza diariamente por los diversos cerros de la ciudad, con días específicos para cada sector. Por lo que hacemos un llamado a la comunidad a respetar dichos recorridos, sacando sus desechos el día que corresponde y facilitando el paso para asegurar una recolección eficiente. Asimismo, el municipio cuenta con los operativos “Todo a la Calle”, que se realizan una vez por semana, con el objetivo de mantener la limpieza en la ciudad.

ron dos camiones chicos para sacar la basura, pero no es siempre. Ya lo hacen cuando el sector colapsa”, concluyó el denunciante.

CONCEJALES

Leonardo Contreras (RN), concejal porteño, expresó su preocupación: “tomamos conocimiento de ese caso y otros. En el consejo el 10 de abril pasado, en los puntos varios que me tocó exponer, hicimos mención a varios puntos que están afectados en la comuna en cuanto al tránsito, por los vehículos abandonados... El sector de Santa Elena, la bajada de Mesana, existen lugares y sectores en Rodelillo,

también en Placilla y en Playa Ancha, que dificultan la labor, no solo del personal de aseo, sino que también, por ejemplo, las labores de equipos de emergencia como ambulancia o bomberos.”

Por su parte, la concejala Alicia Zúñiga (PC) enfatizó que “creo que hay claramente responsabilidad compartida. No cabe duda que es nuestro deber como municipio, y así lo hacemos presente cada vez que podemos. Queremos lograr que efectivamente se corrijan estas situaciones y que evidentemente podamos seguir trabajando por tener una ciudad mucho, mucho más limpia”.